

## COMMUNIQUE DE PRESSE

A Paris, le 30 novembre 2021

**La santé est l'affaire de toutes et de tous. Mobilisons-nous, refusons la casse du système de santé et défendons notre bien commun.**

Dans un courrier du 17 novembre 2021, le Ministère de la Santé annonçait enfin des mesures d'anticipation et d'adaptation de la réponse de l'offre de soins aux situations de tensions, soufflant sur les braises du mal être du monde de la santé déjà bien impacté par 20 ans de restrictions et deux années de crise Covid.

La grande solution proposée par le Ministère : instaurer des mesures coercitives de réquisition enfermant dans l'hôpital pour les fêtes de fin d'année les soignants jusqu'aux plus jeunes d'entre nous pour assurer la prise en charge des patients. Un ultimatum est également lancé à la médecine de ville déjà décimée pour combler les postes vacants.

Tous les acteurs de la santé s'indignent de décisions qui ne suivent pas les recommandations des syndicats représentatifs. L'hôpital, la médecine et les soins de villes sont des partenaires indissociables et leurs coopérations sont essentielles pour la qualité et la sécurité des soins des Français. Le délitement actuel de l'hôpital couplé aux difficultés en termes de recrutement pour la médecine de ville, problème touchant également le monde hospitalier, devraient nous inciter à collaborer ensemble de façon concertée et non à nous contraindre, à nous obliger. Après de telles annonces encore et toujours en décalage, les échanges des professionnels de santé et du soin vont tous dans le même sens : celui d'un mouvement massif contre ces mesures aberrantes et non adaptées aux besoins d'aujourd'hui ni à l'état des forces en présence.

Il est temps que nos tutelles et nos politiques ne voient plus la santé publique seulement dans les limites d'un mandat présidentiel avec un budget non adapté aux besoins et réparti de façon morcelée entre tous les acteurs.

Il est également temps que la santé retrouve sa juste place, à la hauteur des attentes et des besoins de nos concitoyens, dans les programmes des candidats à la présidence de la République. Nous disons OUI au pouvoir de vivre en bonne santé en France avec une qualité de vie pour les soignants !

Le 4 décembre à Paris, l'ensemble des acteurs de la santé se réuniront lors d'une manifestation : professionnels paramédicaux, praticiens hospitaliers, médecins de ville ainsi que les patients.es.

Ce rassemblement signera le départ d'un mouvement qui ne fera que prendre de l'importance tout au long des semaines à venir si les urgences soulevées par les soignants de l'hôpital et la médecine de ville ne sont pas prises en considération par nos décideurs.

**Rendez-vous le 4 décembre à 13h devant le Ministère des Solidarités et de la Santé.**

### Contacts :

**Jeunes Médecins** – Dr Emanuel Loeb - [emanuel.loeb@gmail.com](mailto:emanuel.loeb@gmail.com) - 0650936460

**ISNI** - Dr Gaetan Casanova – [presidence@isni.fr](mailto:presidence@isni.fr) - 0650673932

**UFML syndicat** : Dr Jérôme Marty – [president@ufml-syndicat.fr](mailto:president@ufml-syndicat.fr) – 0684809426

**Collectif santé en danger** – Dr Arnaud Chiche - [arnaudchiche@hotmail.com](mailto:arnaudchiche@hotmail.com) - 0662602539

**SNPHARE** – Dr Anne Wernet - [anne.wernet@snphare.fr](mailto:anne.wernet@snphare.fr) - 0663834670

**APH** – Dr Jean-François Cibien - [jf.cibien@sudf.fr](mailto:jf.cibien@sudf.fr) - 0607197983

**AJPH** – Dr Jérémie Zerbit - [president@jeunespharmaciens.fr](mailto:president@jeunespharmaciens.fr) - 0620201911

### Relations presse :

Laurent Payet / Sarah Bonoron / Langage et Projets Conseils [laurent@lp-conseils.com](mailto:laurent@lp-conseils.com) / [sarah@lp-conseils.com](mailto:sarah@lp-conseils.com) / 01 53 26 42 10 / 06 89 95 48 87